



**Bienvenue
à Nantes**

Anastasia Kalensky

L'École de Design Nantes Atlantique

Kommen und Gehen

ANREISE

Ich bin von Augsburg nach Nantes mit dem Zug angereist und das würde ich jedem/jeder empfehlen. Die Fahrt hat etwas über 8 Stunden gedauert und es waren nur zwei Umstiege nötig. Wissenswert ist jedoch: Man muss in Paris per Metro den Bahnhof wechseln und es gibt sehr viele Treppen, die man hoch und runter muss, deshalb sollte man sich nicht komplett unbeweglich packen. In Nantes selber kommt man dann mit der Straßenbahn sehr einfach an sein Endziel.

VERKEHRSANBINDUNG

Die Tram ist mit 1,10€ für ein Ticket verhältnismäßig günstig, es lohnt sich aber sich einen Monatspass zu holen. Damit kann man dann die Straßenbahn, Busse und sogar einige Boote nutzen. Diesen bekommt man am Platz Commerce bei Tan mobility space.

Stadt und Land

LEBENSERHALTUNGSKOSTEN

Die Lebensmittel sind im Schnitt etwas teurer als in Deutschland aber im Großen und Ganzen ist es sehr machbar. Es gibt auch einige Märkte, die oft günstiges aber qualitativ hochwertiges Obst und Gemüse anbieten.

Die Wohnungsmieten wiederum können sehr teuer werden. Ich habe für ein 15m² WG-Zimmer 450€ im Monat gezahlt, was im Vergleich ein guter Preis war. Die günstigste Option ist aber in jedem Fall das Studierendenwohnheim.



Bildunterschrift: Innenstadt Nantes

BESONDERHEITEN DER STADT UND DES LANDES

Nantes ist eine charmante Stadt am hafen, mit einer angenehmen Größe und schöner Architektur. Mit dem Bus ist es nur eine Stunde zum Atlantik. Tagesausflüge ans Meer sind ein Muss!

Da ich im Corona Semester dort war, hatten Museen, Galerien, Theater und Kinos leider geschlossen. Ich bin mir aber sicher, dass es sich lohnen würde da mal reinzuschauen.

Die vielen Parks, die man besuchen kann, machen Nantes zu einer grünen Stadt. Die Ile de Versailles im Herzen von Nantes ist ein sehr schöner japanischer Garten zum Picknicken und entspannen. Man kann dort auch Boote ausleihen und die Erde runterschip-

pern. Das würde ich unbedingt empfehlen!

Wenn man ans Meer möchte lohnt sich die Hafenstadt Pornic aber auch Paris ist durch den TGV für einen Wochenendausflug schnell erreicht. St Malo ist für einen Wochenendausflug ebenfalls zu empfehlen! Vor allem historisch sehr spannend.

Und nicht zu vergessen - kulinarisch ist Frankreich natürlich immer wieder ein Hit. Vegetarisch kommt man gut zurecht, vegan wiederum ist, wenn man auswärts essen möchte, oft schwierig, obwohl es in Nantes sogar ein paar vegane Restaurants gibt und die Szene auch in Frankreich am wachsen ist. In jedem Fall sollte man von den vielen, wunderbaren Boulangerien Gebrauch machen, die himmlische Croissants, Pains au chocolat, Tartlettes und Baguettes im Angebot haben.

KULTUR & TRADITION

Die Franzosen und Französinen sind richtige Lebenskünstler:innen und das schon mittags eine Flasche Wein getrunken wird und man den Tag im Café verbringt sind keine Seltenheiten. Das schafft eine Atmosphäre von Lebensgenuss, den man aus Deutschland vielleicht nicht immer so kennt.

Gut zu wissen: Samstags kommt es in der Innenstadt oft zu Protesten, die auch vermehrt ausschreiten. Daher würde ich empfehlen die Ausflüge in die Innenstadt nicht auf Samstags zu legen. Und wenn wir schon bei dem Thema Sicherheit sind: In Nantes sollte man leider gerade als Frau nachts nicht alleine unterwegs sein. Gerade die Innenstadt um die zentrale Tramstation Commerce rum sind Orte, die man nachts alleine besser meidet. Ich persönlich bin nachts immer Uber gefahren. Das war sehr unkompliziert. Auch wichtig zu erwähnen - in Frankreich funktioniert der Notruf nicht gleich gut und verlässlich wie in Deutschland. Es kann zu längeren Wartezeiten kommen und am anderen Ende wird meist nur Französisch gesprochen. Mir war das vorher nicht bewusst und ich finde es eine wichtige Information.

L'École de Design Nantes Atlantique

Studieren

STUDIENANGEBOTE (DEPARTMENTS)

An der L'École de Design gibt es vier verschiedene Bachelorstudiengänge: Product Design, Digital Media Design, Interior Design und Brand Design. Ich habe hierbei den Zweig Brand Design besucht.

Da der Unterricht auf Englisch stattfindet kommt man auch mit eingerostetem Schulfranzösisch gut zurecht.

STÄRKEN DER HOCHSCHULE

Die Beauftragten des International-Departments waren sehr freundlich und hilfsbereit und haben uns am ersten Tag einen ausführlichen Vortrag mit benötigten Informationen für unseren Nantesaufenthalt gehalten. Man konnte sich mit Fragen und Sorgen auch immer an die Professor:innen wenden.

Inhaltlich liegt der Hochschule sehr viel an einem methodischen Designansatz wobei der Designprozess in drei Phasen mit jeweils klaren Vorgaben aufgeteilt wird. Während dieser Prozess an der Hochschule Augsburg freier gestaltet ist, wird hier sehr stark auf das Warum gepocht und Ideen werden in einem realitätsbezogenen Kontext auf den Zahn gefühlt. Das Design des Endprodukts steht daher nicht im Vordergrund. Die Gewichtung liegt sehr stark auf der Erarbeitung der Idee und deren mögliche Umsetzung.

Deshalb ist es in jedem Fall eine gute Ergänzung zur Hochschule Augsburg. Welche Arbeitsweise einem eher liegt ist dann wohl Geschmacksfrage. Ich persönlich habe dadurch unser Arbeitsweise in Augsburg auch nochmal neu schätzen gelernt.

SEMESTERDAUER

Das Semester dauert 4 Monate.

EINSCHREIBEN

Man braucht für die Bewerbung ein digitales Portfolio und ein Motivationsschreiben.

Leben & Feiern

WOHNEN

Mein 450€ WG-Zimmer habe ich über die Plattform studapart bekommen. Die Kommunikation mit möglichen Vermieter:innen war über die Plattform sehr einfach.

Falls man seine Französischkenntnisse verbessern möchte lohnt es sich in eine französischsprachige WG zu ziehen.

INTERNATIONAL STUDENTS

Unsere Klasse bestand zum Großteil aus Internationalen Studierenden aus aller Welt. Eine besonders lustige Erfahrung war es mit so vielen verschiedenen Nationalitäten gemeinsam den Eurovision Song Contest zu schauen.

TIPPS

Es gibt auch unter www.caf.fr ein Wohnungsgeld das man beitragen kann, allerdings braucht es da einige Voraussetzungen, wie zum Beispiel eine französische Handynummer und ein französisches Konto. Beim Ausfüllen des Antrags kann dan eventuell der Buddy helfen, da der Antrag auf Französisch ist.

PARTY

Durch Corona und einen relativ strengen Lockdown vor Ort gab es in meinem Semester nicht so viele Partys. Aber ich habe mir sagen lassen, dass die Barszene in Nantes sehr cool ist und normalerweise auch jede Menge Partys (öffentlich und Hauspartys) stattfinden.



Bildunterschrift: Cathédrale Saint-Pierre-et-Saint-Paul

L'École de Design Nantes Atlantique



Bildunterschrift: Das soll das neue Gebäude mitten im Zentrum werden!

More Information

L'École de Design Nantes Atlantique
Atlanpole La Chantrerie
Rue Christian-Pauc - BP30607 44306
NANTES CEDEX 3 FRANCE

<https://www.en.lecolededesign.com/>

Campus der L'École de Design Nantes Atlantique



Bildunterschrift: Parc de Chanterrie (5 Minuten zu Fuß vom Campus)



Bildunterschrift: Parc de Chanterrie (5 Minuten zu Fuß vom Campus)



Bildunterschrift: Campus der Hochschule

Weitere Impressionen



Bildunterschrift: xxxxxxxx



Bildunterschrift: xxxxxxxx



Bildunterschrift: xxxxxxxx

Weitere Impressionen

